

Medienmitteilung Schulpflege Bubikon

Negativer Rechnungsabschluss aufgrund hoher Steuereinbussen

sb. Die Rechnung 2016 der Schulgemeinde Bubikon weist einen Aufwandüberschuss von Fr. 4'918.241.30 aus. Budgetiert wurde ein kleiner Ertragsüberschuss von Fr. 46'509. Für das unerfreuliche Ergebnis sind vor allem gesunkene Steuereinnahmen verantwortlich.

Die Jahresrechnung 2016 der Schulgemeinde Bubikon schliesst bei einem Aufwand von Fr. 19'238'663.55 und einem Ertrag von Fr. 14'320'422.25 Ertrag mit einem Aufwandüberschuss von Fr. 4'918'241.30 um Fr. 4'964'750.30 schlechter ab als budgetiert. Dank guter Budgettreue wurde der Aufwand nur um Fr. 739'934.55 überschritten, wobei aus der Neubewertung des Grundeigentums ein Verlust von Fr. 315'920 zu verzeichnen ist. Durch die vom Kanton festgelegten Lohnnachzahlungen eines halben Monatslohns für die einheitliche Festlegung der Arbeitsverhältnisse (Fr. 178'457.51) und gestiegene Sonderschulkosten (Fr. 269'823.20) entstanden die massgebenden Abweichungen. Ohne die nicht beeinflussbaren Kosten (Bewertung/Arbeitsverträge) liegt die Abweichung im Kostenbereich bei 1.32% bzw. Fr. 245'557, was ein sehr guter Wert darstellt.

Die Investitionsrechnung schliesst mit Nettoinvestitionen von Fr. 1'311'070.63 gegenüber dem geplanten Volumen von Fr. 1'336'500.— ab. Die Investitionen flossen mehrheitlich in das Provisorium der Primarschule Bubikon (Fr. 285'234.13), den Abschluss der Bauten Doppelturnhalle Wolfhausen (Fr. 218'268.05) und Sanierungsarbeiten an verschiedenen Gebäuden (Fr. 684'256.40). Die erste Tranche zur Sanierung des Hallenbads (Fr. 500'000) wurde zurückgestellt.

Aufgrund des negativen Rechnungsabschlusses reduziert sich das Eigenkapital auf Fr. 2'244'480.17. Die finanzielle Lage ist aufgrund des negativen Rechnungsabschlusses und des Budgets 2017 mit dem prognostizierten Defizit sehr angespannt. Durch sich stetig erhöhende Schülerzahlen wird der Schulraum- und Investitionsbedarf weiter steigen. In der Sekundarschule ist für die nächsten Jahre (ab 2018) ein dringender Schulraumbedarf vorhanden. Die Schulpflege hat ein Projekt und Varianten ausgearbeitet, welche voraussichtlich im Herbst dem Souverän vorgelegt werden. Eine Vorstellung und Information über das Projekt findet am 10. Mai 2017 statt. Verbunden mit nachgelagerten Bedürfnissen (Hallenbad, Turnhalle, weiterer Schulraumbedarf) wird die Finanzierung, Liquiditätsplanung und Priorisierung eine grosse Herausforderung werden. Gemeinsam mit der Gemeinde werden die Liegenschaftsplanung und die Festlegung der weiteren Schritte angegangen.

Ansprechperson für Fragen:

Stefan Bänziger, Telefon 079 598 50 03
Mail: stefan.baenziger-wick@bubikon.ch